## **b.** Alstroemeria pulchra Sims subsp. lavandulacea Ehr. Bayer

>> Ehr. Bayer. Mitt. Bot. Staatssamml. Muenchen 24: 187. 1987. TIPO: Chile, Región de Concepción, Provincia de Concepción, Curalí bei Santa Juana, leg. A. Rodríguez, kult. Inst. f. Syst. Bot. Univ. Muenchen, 8.7.1984 (Holotipo: M).

Descripción: Hierbas perennes, de hasta 40 cm de alto. Hojas linear-lanceoladas, sésiles, glabras, de 2,5-6 cm de largo, retorcidas en la base. Inflorescencia umbelada, con 2-4 rayos divididos en hasta 3 ramas, aunque por lo general sólo 2, de 1,5-4 cm de largo. Flores de color lilacino; tépalos externos de 3-4,5 cm de largo por 1,1-1,7 cm de ancho, obovado-espatulados, denticulados en el margen; tépalos internos superiores espatulados, de 3,5-4,3 por 0,8-1,1 cm, mucronados, con una franja amarilla en el tercio superior y ravitas atropurpúreas en toda su extensión: ápice con una mancha purpúrea: tépalo interno inferior similar en forma y color a los tépalos externos. Anteras amarillento-purpúreas. Cápsula de 12-14 mm de largo por 10-12 mm de diámetro. Semillas de color café, redondeadas, de 2-2,5 mm de diámetro

Fenología: Florece en enero y febrero, con frutos en febrero y marzo.

Origen: Endémica de Chile.

Distribución geográfica y hábitat: Sólo dos materiales fueron mencionados con precisión junto a la descripción original de esta subespecie: el espécimen

tipo, que corresponde a un ejemplar cultivado a partir de semillas recolectadas por A. Rodríguez en la localidad de Santa Juana. Provincia de Concepción, Región del Biobío en enero de 1983 y una planta recolectada por Hutchinson en enero de 1952 en la localidad de Los Alpes, a 4 km de Angol, Región de La Araucanía. El otro material citado dice solamente Chile australis y fue recolectado por Neger entre 1893 y 1897. El espécimen de Neger está guardado en M (München) y lleva etiqueta que lo identifica como Paratipo de A. pulchra subsp. lavandulacea. Esta planta tiene una distribución restringida, pero ha sido también recolectada recientemente en la Región del Maule, Provincia de Talca, Río Claro, 300 m al norte del puente











Río Claro, 190 m (35°10'S); Cerro Cayumanque en la Región de Ñuble y en la cordillera de Nahuelbuta (37°52'S) en la Región de la Araucanía. Crece en sitios soleados, con suelos duros y arcillosos, entre los 90 y 350 m s.n.m.

Estado de conservación: En Peligro (EN B1ab(iii)+2ab(iii)); no se encuentra en ningún área de protección (Ministerio del Medio Ambiente 2018). Ravenna et al. (1998) la clasifican como Insuficientemente Conocida.

Observaciones: Según la descripción original, esta subespecie se diferencia de la subespecie típica por el color lavanda de sus flores, característica que no ha sido observada en terreno o material recolectado. Los tépalos internos superiores son más largos que los externos y tienen el mismo patrón de manchas que en la subespecie típica. Esta subespecie no alcanza una altura mayor de 40 cm y los rayos de la umbela rara vez se dividen en más de dos flores. Ver también comentarios en la Clave.

